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Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zum Thema Erziehernotstand

Sehr geehrte Frau Müller-Schönemann,

hiermit bitten wir um schriftliche Beantwortung unserer Fragen durch die Verwaltung.

Zum Sachverhalt:

Der Beschluss der Bundesregierung, ab 2026 ein Recht auf Ganztagsbetreuung im
Grundschulbereich einzuführen, wird den aktuellen Mangel an qualifiziertem
Erziehungspersonal nochmals deutlich verschärfen.

Auf dem bundesweiten Arbeitsmarkt besteht demnach zwischen dem
prognostizierten Bedarf und dem voraussichtlichen Angebot an Fachkräften eine
Lücke von insgesamt mehr als 230.000 Erziehern.

lnsgesamt ist es für die Bundesländer unerlässlich, neues Personal zu gewinnen und
zu binden. Dabei helfen werden langfristig attraktivere Arbeitsbedingungen und
Verdienstmöglichkeiten.

Mit dem Anfang 2019 in Kraft getretenen „Gute-Kita-Gesetz" fließen bis Ende 2022
insgesamt 5,5 Milliarden Euro vom Bund an die Länder. Mit den Mitteln können die
Länder die Eltern von Kitagebühren entlasten und die Betreuungsqualität verbessern
— also etwa in einen besseren Fachkraft-Kind-Schlüssel investieren.



Unsere Fracien hierzu:

i. Wieviel Geld konkret bekommt die Stadt Norderstedt für diese Maßnahmen?
Wofür wird das Geld in Norderstedt eingesetzt?

2. Mit welcher langfristigen Strategie möchte die Stadt dem entgegenwirken?
Wie wird die Stadt Norderstedt konkret handeln, um attraktiver zu werden.

3. Wie konkret will die Stadt sich als überdurchschnittlicher guter Arbeitgeber in
dem Bereich der Erzieherinnen und Erzieher präsentieren, um so im
Wettbewerb um die wenigen qualifizierten Fachkräfte mitzuhalten?

4. Wie will die Verwaltung der mangelnden Wertschätzung des
„systemrelevanten Berufsbildes" entgegenwirken?

Mit freundlichen Grüßen

—

Thomas Thedens
Fraktionsvorsitzender


